

ROTTELSHEIM Le carnet

90 ans



Joseph Bur. DR

Joseph Bur est né le 27 décembre 1929. Après l'école primaire, il a fréquenté la Berufsschule puis l'école saisonnière. Il a effectué 18 mois de service militaire à Thionville avant de développer l'arboriculture dans son exploitation agricole. Quand son emploi du temps lui permettait, il secondait également son père dans son atelier de menuiserie. Ensuite, il a travaillé au centre hospitalier spécialisé de Brumath.

En 1958, il a épousé Bernadette Wieser, de Huttendorf. De leur union, sont issus trois enfants, six petits-enfants et cinq arrière-petits-enfants.

Il était également engagé dans la vie publique et associative. Ancien adjoint, Joseph a été membre du conseil municipal durant 24 ans. Il a été également caporal au sein du corps de sapeurs-pompiers, président du conseil de fabrique et de la chorale Sainte-Cécile dont il était membre actif pendant 62 ans.

Entouré de sa famille, il a accueilli la maire Michèle Voltz et son adjoint Christian Hoffmann venus lui présenter leurs meilleurs vœux au nom de la municipalité.

WALTENHEIM-SUR-ZORN

85 ans



Marguerite Schehrer. Photo DNA

Marguerite Schehrer, née Gross, a fêté son 85^e anniversaire le 28 janvier. Fille de Jean Gross et de son épouse Marguerite Diemer, elle n'a jamais connu son frère, décédé très jeune. Elle a fréquenté l'école de Waltenheim jusqu'à l'âge de 14 ans. Puis elle a secondé ses parents dans leur exploitation agricole. Le 30 avril 1954, elle a épousé Georges Schehrer, de Waltenheim, qu'elle a eu la tristesse de perdre le 8 mars 1994. De leur union sont nés deux enfants, Alfred, qui réside dans la commune, et Georges, vivant à Bischoffshausen. Cinq petits-enfants – Aline, Matthieu, Nicolas, Mélanie et Constance – font le bonheur de la jubilaire.

Marguerite Schehrer a toujours été très active et ce n'est qu'en janvier 2019 qu'elle a arrêté son activité de patronne d'un gîte et chambre d'hôtes. Elle est également membre du club des aînés. Aujourd'hui à la retraite, elle occupe son temps le matin à s'informer par le biais des DNA et prend soin de ses chats et de ses poules. Elle guette avec impatience les premiers rayons de soleil pour s'adonner à sa passion favorite, le jardinage.

À l'occasion de son anniversaire, le maire Jeannot Krebs, accompagné de ses adjoints Guy Hornecker, Alfred Buchi, Albert Brandstetter et Jean-Denis Hepp, se sont rendus à son domicile pour la féliciter et lui remettre un arrangement floral au nom de la commune en lui souhaitant de garder son esprit dynamique et une bonne santé.

Jeudi 30 janvier, le débat d'orientations budgétaires était à l'ordre du jour du conseil de la communauté de communes du Kochersberg et de l'Ackerland. Différents avenants concernant des travaux en cours ont également été votés.

Le président Justin Vogel a une nouvelle fois évoqué des chiffres flatteurs concernant les finances de la collectivité. À noter un taux d'endettement extrêmement faible et un taux d'épargne brute élevé qui passe par contre de 20 à 15 %, « signes de la santé d'une collectivité ». Les dépenses de fonctionnement augmentent de 4 %, en raison des nouveaux bâtiments à entretenir, et les recettes de fonctionnement diminuent de 2 %. Ils sont par habitant au-dessus de la moyenne mais les dépenses de personnel en-deçà. « Une situation financière saine qui permet des investissements », a ajouté le premier vice-président Étienne Burger.

Les principaux projets inscrits au programme pluriannuel d'investissement (PPI) sont l'extension de la Maison des Services (1 490 000 € en 2020), la construction de centres périscolaires (Furdenheim, Hürtigheim et Pfulgrisenheim) (5 595 000 € en 2020), la participation au déploiement du Très Haut Débit (500 000 € en 2020), les travaux de rénovation et d'extension du Centre Sportif du Kochersberg (890 000 € en 2020, 1,8 M euros au total). Le PPI n'exclut pas la réalisation d'un emprunt, à contracter éventuellement au cours de l'année 2020.

Concernant les recettes, les prévisions sont globalement prudentes en matière de fiscalité et de dotations de l'État. Néanmoins, Justin Vogel a mis en garde dans le futur par rapport à l'effet ciseau qui voit une diminution des recettes et une augmentation des dépenses. La projection n'envisage pas de hausse des taux d'impôts locaux. Les élus ont validé ces orienta-

KOCHERSBERG ET ACKERLAND Conseil communautaire

En 2020, plus de 7 M d'euros d'investissements



Au gymnase du Kochersberg, l'agrandissement des gradins fait partie des travaux en cours.

Photo DNA/Eva KNIERIEMEN

tions budgétaires et approuvé le PPI. Un budget conforme à ces orientations sera certainement entériné en février, avant les élections électorales.

« Un écart de 1,51 %, c'est tout à fait raisonnable »

Également à l'unanimité et sur proposition de la commission d'appel d'offres, les élus ont voté des avenants à hauteur de 33 214 euros concernant les constructions scolaires à Furdenheim. « Un écart de 1,51 %, c'est tout à fait raisonnable », a relevé Jean-Claude Lasthaus. « C'est du bon travail, il y a eu très peu de surprises », a ajouté le président. Les avenants concernant le centre sportif du Kochersberg s'élèvent à 18 050 euros ce qui représente + 4,08 %, montant qui englobe également des travaux de nuit pour avancer plus vite. Le président de la commission développement économique a également fait le point sur l'avancement des zones artisanales : à Ittenheim (6 ha), la comcom va investir 255 000€ pour le carrefour d'accès. À Griesheim-sur-Souffel, une autre zone de 2,6 ha est programmée. « Nous serons obligés de refuser des candidats », a noté René Wamburger. Les tiers-lieux à créer sont

un projet qui trouve un écho favorable. « Nous menons également un travail avec les entreprises de notre territoire qui ont des difficultés à trouver des collaborateurs », a précisé Jean-Claude Lasthaus.

Comme subventions, 65 996 euros ont été attribués au titre de la politique en faveur de la jeunesse à la FDMJC. À chaque période des vacances, des animations sont proposées. 12000 euros ont été alloués au festival Les Heures musicales en mars, « un festival qui monte en puissance », selon Jean-Luc Toussaint. Les Champs d'Éscale à Stutzheim-Offenheim, seul pé-

riscolaire qui est géré par une association communale, obtient 88 825 euros.

Le mégaservice de la trésorerie de Saverne

En divers, Jean-Charles Lambert a insisté pour que la piste cyclable vers Oberhausbergen se fasse rapidement (450 000 euros sont prévus en investissement 2020 pour le schéma des pistes cyclables). Pierre Luttmann a fait un point sur la renaturation et les retenues d'eau. « Sur Kienheim, Kuttolsheim et Reitwiller, les dossiers sont quasiment bouclés. »

En préambule à la séance,

Simone Fischer, trésorière principale de Saverne, a présenté le futur « mégaservice de gestion comptable de Saverne », suite à la délocalisation de la trésorerie de Truchtersheim. « Je suis prête à rencontrer ceux qui le souhaitent », a-t-elle souligné. « Votre comptable Monsieur Bardou a changé de métier, il deviendra conseiller aux décideurs locaux. » Justin Vogel a également expliqué qu'il a rencontré Françoise Coulongat, directrice régionale des finances publiques, concernant les locaux destinés à la trésorerie dans l'extension du Trèfle. « Ils sont officiellement loués par les services des finances. Ici, il y aura une brigade de contrôle ou un autre service. »

À la fin de la séance, Aline Krebs, élue récemment Paysse de France, et son partenaire Antoine-Xavier Gangloff, ont fait la surprise à l'assemblée d'apparaître en costume. « Pour participer à ce concours organisé par la Fédération nationale du folklore français, il faut avoir moins de 30 ans, ne pas être marié et ne pas avoir d'enfants », a énuméré la jeune femme. À la mi-février, elle va participer aux Assises du folklore à Nice. Il est également prévu qu'elle participe en septembre à une rencontre en Chine qui veut, dans le cadre d'un partenariat avec la fédération, créer ce concours.

Eva KNIERIEMEN



Pour participer au concours en janvier, Aline Krebs s'était déplacée avec d'autres membres du groupe Echo du Kochersberg. Document remis

WALTENHEIM-SUR-ZORN Vie communale

Une belle fête pour les aînés



La relève est assurée. DNA

La commune de Waltenheim-sur-Zorn et le CCAS (centre communal d'action sociale) ont invité dernièrement les 65 ans et plus à la salé des fêtes décorée par l'ASCL.

Les aînés sont venus nombreux, accueillis par le maire Jeannot Krebs et son adjoint Guy Hornecker, vice-président du CCAS. Dans son discours, le maire a expliqué

que les travaux engagés au cœur du village depuis quelques mois verront l'aboutissement dans quelques semaines, sauf si la météo en décidait autrement. Il a remercié la population pour sa compréhension quant à la gêne occasionnée durant cette période.

Il a salué également les invités et remercié les membres du CCAS, les élus, leurs conjoints et les bénévoles qui ont œuvré afin que cette journée

soit une réussite, sans oublier l'association sport culture et loisirs pour la décoration.

Les « bleus » et le café « avec »

Par la suite, l'adjoint Guy Hornecker, après avoir déposé toque et tablier, communiqua le nom des personnes du village ayant quitté ce monde durant l'année écoulée. Une minute de recueillement en leur mémoire ainsi qu'aux personnes malades a été ob-

servée. Puis, il a accueilli les « bleus », les personnes de la classe 1954, venues pour la première fois grossir les rangs. Avant de passer à table, une prière a été dite par le pasteur Horber et le curé Burgy.

Après un succulent repas et un café « avec », offert par les bouillottes de cru, les invités sont retournés dans leur foyer pleins de bons souvenirs tout en se donnant rendez-vous l'année prochaine.